

En Madrid, un mes	1 peseta
En provincias, tres meses	5 »
— seis meses	9 »
— un año	16 »
Fuera de España, tres meses	12 »
— un año	40 »
Venta: una mano de 25 ejemplares	3 reales.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.	

Extracto de las memorias de madama de Remusat

La casa militar del emperador era considerable, pero fuera del tiempo de guerra sus atribuciones le daban cierto carácter civil. En el palacio de las Tullerías tenía los recuerdos del campo de batalla.

Convirtió á los generales en chambelanes; más tarde les obligó á llevar un traje de capricho, lleno de bordados, y á trocar su sable por un espadín de corte. Esta transformación desagradó á muchos de entre ellos, pero fué preciso obedecer y transformarse de lobos en corderos. Por lo demás, esta resolución no obedecía á un capricho, sino á un pensamiento razonable.

El brillo de las armas hubiera en cierta manera ofuscado á las demás gentes á quienes había que seducir; las costumbres militares se fueron dulcificando, y además ciertos mariscales recalcitrantes perdieron algo de sus fuerzas, procurando adquirir buenas maneras. En este aprendizaje alguna vez se ponían en ridículo; pero de todo sacaba partido Bonaparte.

Creo poder afirmar que el emperador no amaba á ninguno de sus mariscales.

Hablaba casi siempre mal de ellos, y á veces decía cosas de mucha gravedad. Acusábase de una gran codicia, que él alimentaba á propósito con larguezas sin número. Un día les fué pasando revista en mi presencia, y pronunció contra Davout esta especie de sentencia de que yo creo haber hablado: «Davout es un hombre á quien yo puedo dar gloria, pero él no es capaz de llevarla». Hablando del mariscal Ney, decía: «Tiene una naturaleza ingrata y rebelde. Si yo hubiera de morir á manos de un mariscal, estoy seguro que sería á las suyas».

De sus conversaciones he deducido que para él, Monecy, Brune, Bessieres, Víctor y Oudinot no eran más que hombres de medianos alcances, destinados á ser siempre soldados con títulos; Massena, un hombre algo gastado, del que se conocía que había tenido celos. Soult le inquietaba algunas veces. Hábil, rudo, orgulloso, negociaba con su señor y disputaba sus condiciones. El emperador imponía á Angereau que tenía más rusticidad que verdadera firmeza en sus modales.

Conocía y hería impunemente las vanidosas pretensiones de Marmont, así como el habitual mal humor de Macdonald. Lannes había sido su camarada; á veces este mariscal intentaba recordárselo, pero le llamaba al orden. Bernadotte mostraba más ingenio que los otros, se quejaba sin cesar, y en verdad era con frecuencia postergado.

Apesar de lo dicho, era admirable la manera con que el emperador contenía, satisfacía ó reprendía á hombres tan altivos y tan poseídos de su gloria.

Quede para otros el hacer ver la habilidad con que supo emplearlos en el ejército y sacar de ellos nuevos rayos de gloria para su aureola, sabiendo mostrarse realmente superior á todos ellos.

No entraré ahora en la nomenclatura de los chambelanes. El almanaque imperial puede suplirme en este punto.

Poco á poco fué aumentando su número, hasta llegar á ser considerable. Escogíanse en todos los órdenes y clases. Los más asiduos y silenciosos eran los más afortunados; su empleo era bastante molesto. Cuanto más cerca se estaba de la persona del emperador, más desagradable era la existencia. Los que no han tenido trato con Napoleon sino para hablar de negocios, no pueden formarse una idea exacta de sus inconveniencias; siempre fué mejor tratar con su ingenio que con su carácter.

En cuanto á las mujeres de aquella época, no tendré tampoco mucho que contar. Bonaparte decía con frecuencia: «Es preciso que las mujeres no sean nada en mi corte; ellas no me amarán, pero tendré tranquilidad». Cumplió su palabra. Nosotras éramos únicamente un adorno en sus fiestas.

Sin embargo, como la belleza tiene sus derechos, pareceme que debo hablar aquí de algunas de nuestras damas de palacio. Madama de Motteville, en sus Memorias, se detiene á reseñar las mujeres más her-

mosas de su tiempo; yo no quiero pasar en silencio las del mío.

Al frente de la casa de la emperatriz se hallaba madame de la Rochefoucauld. Era una mujercita contrahecha, nada bonita, pero cuyo rostro no dejaba de tener gracia. Tenía grandes ojos azules, con pestañas negras, que le sentaban muy bien; su conversación era viva y llena de ingenio. Parecía algo desdeñosa y seca; pero en el fondo era buena, independiente y comunicativa. No amaba ni odiaba á nadie en la corte; se llevaba bien con todos y no se fijaba nada en lo que hacían los demás. Creía haber hecho un favor á Bonaparte entrando en su corte; y á fuerza de repetirle, llegó á hacérselo creer, lo cual hizo que se le guardaran ciertas consideraciones.

Ocupábase mucho del cuidado de reparar su fortuna, que estaba en muy mal estado; obtuvo para su marido muchas embajadas y casó á su hija con un príncipe de la casa Porghese. El emperador hallaba en ella cierta falta de dignidad, y no se equivocaba; pero en su presencia experimentaba cierto embarazo, porque ella le hablaba con bastante descaro y él ignoraba por completo el tono que debía observar con una mujer.

La emperatriz, por su parte, la temía algo; su habitual ligereza tenía cierto tinte imperioso. Conservó en medio de esta corte una gran fidelidad á antiguos amigos que tenían opiniones opuestas, si no á las suyas, por lo menos á las que debían suponersele, en atención al puesto que ocupaba. Era nuera del duque de Liancourt; dejó la corte con motivo del divorcio del emperador, y murió en París después de la restauración.

(Concluirá.)

La Exposición de grabados españoles

La Asociación artístico-arqueológica barcelonesa ha abierto ya la Exposición de grabados españoles hasta fines del siglo XVIII, y por cierto que el éxito obtenido supera todas las esperanzas. Más de seiscientas estampas, todas selectas y escogidas, indican paso á paso el camino que aquel arte ha seguido en España. Sabido es que el grabado fué anterior á la imprenta, con la cual se hermanó así que, para gloria del progreso y de las ciencias, fué descubierta por Guttenberg y Boster; consorcio que cada día se ha ido estrechando, como lo prueban las numerosas ilustraciones y toda clase de obras que en el día ven la luz pública.

Desde el principio hasta fines del siglo XV grabóse en madera, haciéndose numerosas ediciones de la *Biblia Pauperum*, nombre aplicado á una colección de escenas sacadas de los libros santos, cuyos hechos se representaban en grabados con una sucinta narración al pie de los mismos. Hoy son tan solicitadas estas biblias, que algunas alcanzan el valor de 3.000 francos, sólo por sus estampas, que dan completa idea del traje y costumbres de aquella época.

Todos los grabados de aquel tiempo son igualmente típicos y apreciados. Pues bien: al abrirse cualquiera obra extranjera que trate del particular, se ve en ella sentado como axioma que en España no se grabó ni poco ni mucho durante aquellos siglos. Y no obstante, háñse presentado en la Exposición varios ejemplares, grabados en Cataluña, entre ellos un magnífico retrato del príncipe de Viana, muy querido de los catalanes, como asimismo la portada de las *Constituciones de Cataluña*, grabado en madera y sobre vitela que existe en el archivo de las casas consistoriales de Barcelona. Y no sólo los tuvimos nosotros, sino que también los tuvieron los valencianos y castellanos.

Y hé aquí que empezamos á tocar los resultados que reportará á España dicha Exposición, primera que sobre el arte del grabado se celebra en nuestro país, puesto que desde hoy constará esto como un solemne mentís, ya que la junta directiva de la arqueología ha dispuesto que la distinguida Sociedad heliográfica forme un álbum con la reproducción de las cincuenta estampas más típicas é interesantes de las presentadas.

Y no sólo se obtendrá este resultado, sino que además se probará que el grabado se ha mantenido siempre á gran altura en España; que poseemos algunos artistas que pueden competir con los mejores extranjeros, y que han formado, no una, sino varias escuelas, todo lo cual ha sido negado á nuestro país.

No obstante, á fuer de imparciales, hemos de hacer una confesión que, desde el momento que es sincera, no vacilamos en hacerla: España no ha tenido un Callot, ni un Watteau, etc.; esto es, no tuvimos el género humorístico. Si queremos ahondar las causas que lo impidieron, se nos aparecerá amenazador el espectro de la Santa Inquisición contra los que tal cosa hubiesen intentado; se hubiera visto en cualquiera de las estampas de esta naturaleza una amenaza á la religión ó á sus ministros, y esto no se toleraba en aquella época. Y además tampoco hubiera fructificado en la majestuosa España de los Carlos y Felipes, cuya caballerescas gravedad rayaba en la exageración.

Pero los demás géneros fructificaron espléndidamente, debiendo hacer constar, por otra parte, que quizás España fué la única que se preservó del *barroquismo*, torrente que invadió todos los países, contaminando los gustos al sobrecargar con adornos y detalles pesados todos los dibujos. Véanse los grabados de esa época que hay en la Exposición, que confirman plenamente lo que decimos. Además, otra de las ventajas obtenidas consiste en que se han conocido más de cincuenta grabadores, ignorados completamente de Cean de Bermudez, que ha sido el autor español que más extensamente y con mejores datos ha tratado el asunto. De manera que España puede presentar un florón de artistas recomendables en grabado, cuyo número pasa de doscientos.

Todo esto demuestra que España tiene historia del grabado, é historia brillante, pues irradia su luz desde los primitivos tiempos, cuando apareció este arte en Alemania é Italia, y participa generalmente, hecha la excepción que dejamos sentada, de sus perfecciones y defectos; aparece tosca, imperfecta, pero sencilla y robusta en algunos retablos é imágenes del siglo XV—véase la Exposición.—Luégo toma rauda vuelo con Arte, Diosa, Jimeno, etc., como lo efectuó también en Alemania con Dürer y Hamer, y en Italia con Campagnola y Marco Antonio.

Siguen luego preciosísimas aguas fuertes debidas á Murillo, Juan de Juanes, Velázquez, Rubens, Coello, Gonzalez, Ribera y otros muchos pintores, que se ensayaron en ellas ántes de ejecutar sus cuadros, maravilla de todas las edades. Aquí se nota un vacío en la Exposición; quien quiera ver muestras de las aguas fuertes que relatamos, habrá de contentarse con un San Jerónimo de Ribera, precioso, de robustas líneas y enérgica entonación, comparable á los mejores de los más renombrados maestros del mundo, y á una Sacra Familia del propio autor; pues nosotros, que tuvimos la fortuna de verlas en una colección particular, quedamos verdaderamente fascinados. Entónces comprendimos la altura á que ha rayado en España el grabado al agua fuerte.

JAIME ANDREU Y PONT.

10 Enero 1880.

(Concluirá.)

Aparatos para alumbrar interiormente los órganos del cuerpo humano

El doctor Nitzie, de Dresde, alumbraba hoy, por medio de ingeniosos aparatos, la vejiga y el estómago, ó al menos hace visibles superficies notables de estos dos órganos.

Gracias á estudiadas combinaciones de lentes, se consigue ver en el interior de la vejiga, con una sonda que trasmite los rayos luminosos, los cálculos que pueda tener, y se determinan con exactitud los diferentes estados de los mismos.

Un día el doctor Nitzie abrió, para sus experimentos, la vejiga de un cadáver, é introdujo en ella, entre otra clase de cálculos, algunos de hiel.

Otro médico que no había presenciado esta preparación, y que observaba la vejiga con el aparato, no pudo contener una

exclamación, que demostraba su extrañeza al ver cálculos de hiel en esa parte.

Este caso que citamos puede dar la medida de lo inmenso de las ventajas que podrán sacar los diagnósticos facultativos del invento en cuestión.

El aparato tiene un sistema de riego interno que impide que los rayos luminosos calienten demasiado el instrumento.

En el último Congreso de médicos y naturalistas celebrado en Baden-Baden, se hicieron ensayos de varios de estos aparatos de iluminación, inventados por un ingeniero de París, llamado Gustavo Trouvé, surgiendo con este motivo la cuestión de prioridad de invención.

Parece que Trouvé había enviado ya á la Exposición de Viena, en 1873, varios de estos aparatos, perfeccionados después por él mismo; pero según aseguran muchos hombres competentes é imparciales, al mismo tiempo que Trouvé hacía sus ensayos, el doctor Nitzie se ocupaba de esto sin tener la menor noticia de los resultados obtenidos por el ingeniero francés.

De cualquier manera, la idea de alumbrar interiormente los órganos del cuerpo humano no pertenece ni al doctor Nitzie, ni al ingeniero Trouvé. Ya en 1867, un dentista de Breslau, M. Bruck, trató de introducir en la ciencia médica ese procedimiento, lo que sin embargo no consiguió, por considerarlo los médicos unánimemente de difícilísima aplicación.

Sociedades científicas y literarias

La Asociación para la reforma de aranceles de aduanas celebró ayer tarde junta general ordinaria en los salones del Circolo de la Union Mercantil. La sesión dió comienzo á las tres. Ocupaban la mesa el presidente Sr. D. Gabriel Rodriguez y los señores Azcárate y La Riva. Entre los individuos de la junta directiva vimos á los señores Figuerola, Prast (D. Julian), Pedregal, Zapatero y Garcia, Sanromá, Alvarado y otros muchos.

El secretario general, Sr. Azcárate, expuso con detenimiento los trabajos que la sociedad ha hecho desde que se constituyó; su activa propaganda; las manifestaciones de adhesión que de provincias todos los días recibe; la importancia y oportunidad de los *meetings* celebrados y los pensamientos beneficiosos para la clase mercantil española que se propone realizar muy en breve.

Se leyeron y aprobaron las cuentas presentadas por el tesorero, Sr. D. Domingo Peña Villarejo.

El Sr. Zapatero y Garcia, en un breve discurso felicitando á la sociedad por su rápido crecimiento, defendió la necesidad de realizar con urgencia nuevos trabajos de propaganda, á que el comercio de toda Europa respondería sin duda alguna, toda vez que la Asociación al defender la libertad mercantil por los intereses del comercio procura.

Después de un ligero debate, se acordó que no procedía la renovación de cargos, toda vez que sólo hace seis meses que actúa la Asociación.

Muy en breve la sociedad celebrará un *meeting* para discutir el siguiente tema: «Relaciones comerciales entre la Península y la isla de Cuba».

La Real Academia de medicina inaugurará esta noche á las ocho sus sesiones literarias, las cuales se verificarán este año todos los sábados á la misma hora, en su local, calle de Cedaceros, núm. 13, bajo.

Mañana, á las once y media de la misma y en el salon de grados de la facultad de medicina, dará en la Academia médico-farmacéutica la última conferencia sobre el tema *Naturaleza, patogenia y tratamiento de las enfermedades infecciosas en general*, el eminente profesor de la Universidad Central doctor D. Francisco Javier de Castro.

Esta noche lee el Sr. Velarde en el Ateneo de Madrid su poema *Fray Juan*.

Esta noche á las ocho y media se celebrará en la sociedad El Fomento de las Artes la novena conferencia pública, que

estará á cargo del Sr. D. Gabriel Rodriguez, disertando sobre el tema *Schulze Deitzsch y los Bancos populares de Alemania*.

Espectáculos

Si el aplaudido tenor Sr. Tamberlick no fuese tan conocido del público madrileño, seguramente que con dificultad podríamos reseñar la ovacion de que anoche fué objeto en el teatro Real.

Se presentaba de nuevo en *Poliutto*, esa obra que tantos aplausos le ha valido al célebre cantante, y que anoche oyó multiplicados en el famoso *Credo*, donde rayó á gran altura, y en el duo final del tercer acto.

La ovacion fué justa, espontánea y merecida, y coadyuvaron á ella también en sus respectivos papeles la señora Ortolani y el Sr. Verger.

La orquesta, dirigida por el maestro Perez, bien.

En las últimas noches ha venido obteniendo gran éxito el último drama del señor Sellés *El cielo ó el suelo*, como resultado indudable de las últimas supresiones hechas en la producción. El público admira más cada día, como era de esperar, las muchas bellezas de versificación y pensamiento que esmaltan el drama, y va rectificando la opinion de la noche del estreno.

Esta noche se estrenará en el teatro de Jovellanos la zarzuela en tres actos y siete cuadros *Las dos huérfanas*.

En dicha obra toman parte, además de las señoras Franco y Soler, los principales artistas de la compañía. El libro, basado sobre el pensamiento de una obra francesa, ha sido escrito por un aplaudido autor, y la música se atribuye á un joven compositor que ha dado altas pruebas de su talento en trabajos de verdadero mérito.

En esta obra se estrenará una decoración que representa la catedral de Nuestra Señora de Paris.

Por motivo de la revista que se verificará mañana, la Sociedad de Cuartetos ha acordado trasladar el concierto anunciado para mañana á la tarde del próximo domingo 1.º de Febrero.

Anoche se inauguraron los bailes de máscaras y sesiones de *Patines* en el teatro de la Bolsa; Barquillo, 7.

La concurrencia fué numerosísima; además de la orquesta, una estudiantina amenizó el acto.

Esta noche también hay baile en dicho local desde las nueve de la noche hasta las seis de la mañana.

Funciones para hoy

TEATRO REAL.—A las ocho y media.

—T. impar.—II Trovatore.

ESPAÑOL.—A las ocho y media.—T. par.—El cielo ó el suelo.

ZARZUELA.—A las ocho y media.—La guerra santa.

APOLO.—A las ocho y media.—De asistente á capitán.—Dar en el blanco.—El fogon y el ministerio.

COMEDIA.—A las ocho y media.—¡Adios, Madrid!

VARIEDADES.—A las ocho y media.—Sin comerlo ni beberlo.—La quinta del tío Bartolo.—En la boca del lobo.—Bodas ocultas.

ESLAVA.—A las ocho y media.—Los carboneros.—El censo de población.—El hijo de mi amigo.—Salon-Eslava.

MARTIN.—A las ocho.—Lo que ha de ser está escrito.—El libro verde.—Hijo de viuda.—Baile.

Cultos

SANTOS DEL DIA 25.—Domingo de Septuagésima.—Santa Elvira, virgen y mártir, y San Ananías.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en el colegio de Niñas de la Paz, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde preces y reserva.

En la iglesia de Nuestra Señora de Monserrat principia la novena de Nuestra Señora de Monserrat, á expensas de su real congregación; á las diez habrá misa mayor con sermón, y por la tarde estación, Rosario y sermón, terminando con la novena, reserva, letanía y Salve.

Continúan por la noche en San Ignacio los ejercicios del mes consagrado al Niño Jesús.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora de la Encarnación en su iglesia ó en San Plácido, ó la de la Gracia en su iglesia ó en Loreto.

Gaceta Universal

MADRID 24 DE ENERO DE 1880.

El peor camino

La mayor parte de nuestros colegas han contestado con una carcajada al ineficaz artículo que anoche publica El Diario Español...

En esas regiones y entre esas personas ya es lícito todo: desde la calumnia que pretende vanamente manchar las más candidas honras...

Aquí, y claramente lo prueba el artículo de El Diario Español, ya no hay, para ciertas gentes, nada respetable. Acostumbradas a inspirar todos sus actos en los móviles más pequeños...

Y no es sólo que vaya faltando aquí la grandeza de alma suficiente para comprender ciertas acciones y el respeto a la santidad de las intenciones...

No, no es éste el mejor camino para resolver conflictos y para suavizar asperezas; no, no es ésta la fórmula más propia para que cesen los clamores de la opinión...

El camino emprendido anoche por El Diario Español es un camino de perdición. El inconveniente lenguaje usado por nuestro colega es un insulto hecho al País en la persona de sus representantes en el Parlamento...

Si la situación actual se empeña en sembrar vientos, recogerá tan sólo tempestades. Si El Diario Español ha querido escupir al cielo, puede a limpiarse el rostro.

El Noroeste

Sin duda no se acordaba el ministro de Fomento, al contestar al señor Casado, que el ferrocarril del Noroeste dejó de regirse por la ley general desde la última próroga convenida con la antigua empresa...

Su fin es la seguridad de la pronta terminación de las líneas, para lo que se buscaban garantías morales de crédito y respetabilidad, ya que las fianzas en metálico de las subastas no han producido, por desgracia, la seriedad de proposiciones formales...

El Consejo de Estado carece de competencia para conocer de la opinión de esa especie de jurado de las Cámaras legisladoras, y su conocimiento sería un ataque al prestigio y consideración, no sólo de los diputados y senadores de la comisión...

Al decidir unánimemente esa comisión que el Sindicato la ofrece más garantías con sus cuatro mil millones de capital y el crédito que inspira a la banca de Europa...

comparan las diversas cantidades y formas de pago de cada proposición, se nota que mientras el Sindicato ofrece ciento sesenta y ocho millones para los acreedores...

El Sindicato resuelve muchas cuestiones al Gobierno, al ofrecer los productos de las líneas, cubierto que sea el interés del nuevo capital en acciones...

La comisión, que conoce que las obligaciones del Tesoro sobre las aduanas de Cuba se admiten por todo su valor para las fianzas de la Península, según el real decreto firmado por el Sr. Elduayen...

Las suposiciones que se hacen ad libitum, no merecen contestarse, porque no tienen base cierta, y sólo conseguirán involucrar una cuestión tan sencilla de suyo...

La recepción de ayer

En la recepción verificada ayer en Palacio, el presidente del Senado pronunció el siguiente discurso:

«Señor: El Senado nos manda para que en su nombre tengamos la honra de felicitar a V. M. con el plausible motivo de ser hoy sus días.»

El pueblo español, por la cordialidad de sus sentimientos monárquicos, ha creído siempre que las alegrías y los sinsabores de sus Reyes eran sus propias penas y alegrías; y hoy, al felicitar a V. M. por el órgano de sus representantes...

La unión del Trono y del pueblo es, sobre todo en nuestros días tan necesitados de alguna estabilidad, la más segura prenda de que llegarán a alcanzar sus indispensables condiciones el ordenado progreso y la libertad verdadera...

Que Dios proteja a V. M. y a toda la Real Familia como fervorosamente le pide el Senado en nombre del pueblo español, cuyos votos ruega a V. M. tenga a bien acoger con su constante benevolencia.»

S. M. se dignó contestar: «Señores senadores: Agradezco profundamente la leal felicitación y los fervientes votos que hace por mi dicha el Senado, y que en su nombre acabáis de manifestarme.»

Mi felicidad, la de la Reina, la de la princesa de Asturias y la de toda mi familia se encuentra unida con lazos indisolubles a la ventura del noble pueblo español, a quien representáis dignamente. Labrar ésta en condiciones de estabilidad, borrando las huellas de pasadas discordias...

A tan importante fin continuaré dirigiendo todos mis esfuerzos, que no serán estériles contando con el eficaz concurso de los Cuerpos colegisladores y con la firme adhesión de todos los españoles. Tocóle su turno al Congreso, y el señor conde de Toreno, que creyó conveniente salirse de los términos generales...

«Señor: El Congreso de los diputados, fiel intérprete de las aspiraciones y de los afectos del pueblo español, nos manda para que con todo el entusiasmo que siente felicitemos a V. M. en este fausto día, que si es de satisfacción y de contento en el seno de la Real Familia, no lo es menos en el de la Nación...»

Siempre el Congreso ha tomado una parte muy importante en el natural regocijo que en ocasiones como la presente ha embargado el ánimo de los diputados; pero aquélla aumenta al observar que se

alimentan miserables pasiones en contra de la institución salvadora de la monarquía constitucional, coincidiendo tristemente con los beneficios más claros y palpables que a cada paso resultan...

La paz, Señor, por la fuerza del principio monárquico restablecida; que comienza ya a restañar las profundas heridas causadas en el corazón de la Patria; que consiente que puedan volverse los ojos hacia los elementos de prosperidad del País; que permite a los Cuerpos colegisladores ocuparse en el fomento de nuevas é importantes obras públicas...

Señor: El Congreso de los diputados, haciéndose eco de los sentimientos generales de la nación española, y penetrándose de ellos con más intensidad, dirige al cielo en este solemne instante fervientes votos por la ventura de V. M., por la de la Reina que, abandonando su hogar y sus más caras afecciones...

Ni del objeto que allí llevaba al Congreso, ni de la majestad del acto, son propios ni las alusiones a pasiones miserables, ni los ataques a otros tiempos y a otros hechos.

Si en eso de las pasiones miserables ha querido referirse al conato de regicidio el señor conde de Toreno, lo ha hecho tan mal que parecen calificadas con tan duros epítetos todos los que no fueren monárquicos.

Esto en Palacio y en actos tan solemnes no se ha oído nunca; como de nuestro dinastismo y monarquismo nadie será capaz de dudar, tenemos menos escrúpulo en censurar francamente este lenguaje, completamente nuevo en los labios del presidente de uno de los Cuerpos colegisladores.

El discurso de S. M. el Rey no abarca todos los extremos que el señor conde de Toreno tuvo a bien tocar.

«Señores diputados: Tengo una verdadera satisfacción en verme rodeado de los dignos representantes del pueblo español, y en oír una vez más los loables propósitos que os animan y los votos que haceis por mi felicidad, la de la Reina y la de toda mi familia, así como por la grandeza y la gloria de mi reinado.»

De ningún modo podría corresponder mejor a tales sentimientos que reiterando la seguridad de que la constante aspiración de toda mi vida ha sido, y será siempre, el bien y la prosperidad de nuestra querida patria; a este fin ha de contribuir la unión indisoluble del pueblo y el Trono, y no dudo que se conseguirá afianzando el orden y la libertad con la práctica sincera del gobierno constitucional.

Confío, pues, en que, con el auxilio de la Divina Providencia y la decidida cooperación de los Poderes públicos, desarrollando España los gérmenes de riqueza que encierra, alcanzará, merced a los beneficios de la paz que felizmente disfrutamos, el grado de bienestar y de grandeza a que es tan acreedora por sus nobles cualidades y su gloriosa historia.»

En esta elocuente respuesta debe haber aprendido el señor conde de Toreno lo que en tales actos aconsejan las conveniencias que se diga y lo que se debe callar. Un mensaje al Trono no es un artículo de El Tiempo.

Hechos y dichos

Si los obstáculos con que tropieza el señor Donon y los capitales franceses que representa, son de la naturaleza y del origen que se decía ayer por todas partes, no podemos menos de sentirlo profundamente, como españoles amantes de la honra de su país, y suplicamos a los señores ministros que reflexionen sobre las consecuencias que pudieran tener determinados actos. Sin salir de nuestra historia contemporánea nos sería fácil demostrar que, no obstante los más espesos velos y las especiosas razones de legalidad con que se cubren a veces los intereses privados, hay heridas que traspasan los escudos responsables y alcanzan allí donde todo debiera ser sagrado é inviolable.

El Tiempo es uno de los periódicos que más se han enfurecido ante la idea de que las Cortes actuales puedan ser disueltas. Indudablemente es quien más perdería. Porque hay cosas que no se repiten dos veces en la vida, y una de ellas es la elevación, a la presidencia del Congreso, del señor conde de Toreno.

Aspecto que va tomando en el campo ministerial la cuestión de los humos de Huelva:

La Epoca, periódico dirigido por un diputado de la mayoría, ha defendido más ó menos a las empresas mineras de Huelva. La Patria, periódico dirigido por un diputado de la mayoría, contesta a La Epoca lo que sigue:

«No nos extraña, porque en la dilatada vida de La Epoca no recordamos haber leído en este periódico un solo escrito en

que, a los tres meses de funcionar una grande empresa ó una poderosa sociedad, se le dirigiera la más leve censura, el cargo más insignificante.

¿Cuándo La Epoca no ha estado dispuesta a defender los intereses de los ferrocarriles del Norte? ¿Cuándo ha pedido que construyese, cual debía, la estación definitiva de Madrid?

¿Cuándo La Epoca ha formulado una sola censura a la empresa del Mediodía?

¿Cuándo La Epoca ha recomendado al Banco Hipotecario que destine mayores capitales a los préstamos y que facilite más la adquisición de los mismos?

¿Cuándo La Epoca ha dejado de hacer la causa de los tenedores extranjeros?

¿Cuándo La Epoca ha antepuesto la justicia, la razón, el compañerismo, la verdad inconcusa, a otros intereses ó otras inspiraciones?

El cuadro del hambre: Las autoridades de Vizcaya han tenido que adoptar serias medidas para impedir el fomento de la mendicidad.

En Valladolid véase por las calles implorando la caridad gentes ruborosas, en las que se advierte la falta de hábitos en mendigar limosnas.

Y en Navarra, Zaragoza, Barcelona, Andalucía, etc., el hambre y la miseria hacen grandes progresos, no siendo esto la menor causa de que la estadística criminal crezca tanto en estos tiempos.

La prensa ministerial no habla hace tres días más que del bienestar y prosperidad material que por todas partes se disfruta.

Así no falta el claroscuro en la obra.

La Iberia publica hoy el telegrama siguiente: «Anoche se nos comunicó el siguiente telegrama:

Murcia 23 (ocho 50 noche). Ayer fueron capturados en el Campo de Matanzas cuatro de los ocho fugados en la mañana del mismo día de la cárcel de esta capital.

Uno de ellos está sentenciado a la última pena, y los demás a catorce y veinte años de cadena respectivamente. Ya se va arreglando el sistema penitenciario en España.

Cada día se verifican unas cuantas escapatorias de presos, siendo de extrañar que todavía queden algunos en las cárceles, dada la facilidad con que, por lo visto, se van a la calle en cuanto les da la gana.

Oficial

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra.—Reales decretos autorizando al director general de Artillería para que la pirocena militar de Sevilla adquiera, sin las formalidades de licitación, 1.800 quintales métricos de carbon de piedra para máquinas, de procedencia nacional, y para que la fábrica de armas de Oviedo pueda adquirir también sin subasta, de los señores Kacmerd y compañía, 15.000 tubos de acero para fusil y 2.000 para tercera.

Ultramar.—Real orden dictando el reglamento á que ha de sujetarse el servicio de las cuadrillas de cargadores que el comercio emplee en el despacho de sus mercancías en los almacenes de la aduana de Manila.

—Reglamento á que se refiere el anterior real orden.

—Resoluciones referentes a personal dictadas por el ramo de Gracia y Justicia en el mes de Diciembre último.

Interior

Noticias de Enguera aseguran haberse animado bastante la fabricación de lanas, que es en aquella villa una industria importante, con lo cual ha mejorado la situación de la clase obrera.

Lo que sigue preocupando con razón a los vecinos de Enguera es la completa falta de aguas, que les niegan las pocas fuentes que antes manaban y que están ahora completamente secas. Para remediar este grave mal, el municipio está construyendo una gran cisterna ó aljibe que podrá contener muchos centenares de miles de cántaros de agua potable.

Como anunciamos, los cinco presuntos autores del cuádruple asesinato de Ginestar, que ya se hallan en la cárcel de Tarragona, van a ser juzgados por la comisión militar. El capitán general del distrito ha ordenado al fiscal que le dé parte cada tres días del estado de la sumaria.

La constante y activa persecución que la guardia civil ejerce sobre el sinnúmero de criminales que existen en la provincia de Toledo, va dando buenos resultados. No pasa día sin que caigan en poder de la guardia algunos de los perseguidos. Ayer, en las inmediaciones del pueblo de Navalcarnero, fueron capturados cuatro hombres y dos mujeres que se dedicaban al robo de caballerías, que luego vendían en puntos lejanos al en que cometían el hurto. En el acto de ser detenidos se les ocuparon dos jacas y una yegua de dudosa procedencia. El juzgado se ha hecho cargo de los presos y caballerías.

Parece que mañana volverá la Hacienda a intervenir los ingresos por consumos del ayuntamiento de Málaga, que, según parece, habrá á su vez rescindido el contrato con el arrendatario y también el encabezamiento.

Este año no se celebrará el Carnaval en Murcia. Tampoco se celebrarán los juegos florales, al menos con el carácter que han tenido todos los años. El certamen de cantar la caridad del mundo para Murcia.

Se teme un conflicto en Alicante por la escasez de agua potable. Así lo dicen cartas de aquella población.

Parece que ha sido preso el encargado del giro mutuo en León, á consecuencia del robo de aquellas oficinas.

En Valladolid salieron anteayer desafiados del teatro de la Comedia dos jóvenes, el mayor de los cuales tendría trece años, y acompañados de sus correspondientes padrinos de la misma edad, se fueron á las Moreras á medir sus armas, resultando uno gravemente herido y preso el vencedor.

En la tarde del miércoles fueron invadidas las oficinas de la diputación provincial de Málaga por las nodrizas de la Casa de expositos, las cuales reclamaban alguna cantidad á cuenta de las mensualidades que se les adeuda por aquella corporación.

Parece que no sólo no se ha hecho la trasferecia á la casa Rothschild de las líneas férreas de la red andaluza, quedando rotas las negociaciones, sino que también se da como fracasada la venta á la misma casa del ferrocarril de Mérida á Sevilla.

La escuadra de instrucción va á ser aumentada con una fragata, que probablemente será la Zaragoza.

Exterior

Paris 23. El periódico oficial publicará mañana el movimiento del cuerpo diplomático.

Segun telegrama de Constantinopla, el Sr. Fournier ha dado explicaciones al ministro de España en aquella capital con motivo de los sucesos de Alejandria. Los marinos franceses insultados por los musulmanes persiguieron á éstos hasta el consulado de España, pero se retiraron dando sus excusas al cónsul.

Nueva-York 23. Segun un despacho que publica el periódico New-York-Herald, el cónsul inglés en Colon ha declarado que Inglaterra interviendrá en la cuestión entre el Perú y Chile, dentro de seis ó ocho días.

Alejandria 23. El kedive salió ayer de El Cairo con objeto de recorrer las comarcas del Alto Egipto.

Se cree que el viaje durará un mes. Paris 23. El ministro de la Guerra ha resuelto no llevar adelante, por ahora á lo menos, el proyecto de ley relativo á la reducción del servicio militar. La reforma del Estado mayor se reclamará muy en breve.

Paris 23. El Papa está completamente restablecido de la indisposición que le obligó á guardar el lecho. Su dolencia no ha tenido, sin embargo, la importancia que han supuesto los telegramas de un periódico inglés.

Paris 23. En la Bolsa se ha cotizado: 3 por 100 frances, 81'85 0/0.—5 por 100 id., 116'90 0/0. Exterior español, 15 1/8.—Interior, 0 0/0.—Deuda amortizable exterior, 36 1/2.—Obligaciones de Cuba, 420'00.—Consolidados ingleses, 98 9/16.

Bolsin: 3 por 100 interior, 14 3/8.—Exterior, 15 1/4.—Amortizable interior, 00 0/0.—Idem exterior, 36 9/16.—Obligaciones de Cuba, 420.

Paris 24. El Diario Oficial publica esta mañana varios decretos variando una parte del personal de dependientes del ministerio de Negocios extranjeros.

El Sr. Cabarrús, cónsul de Francia en Barcelona, es jubilado, siendo nombrado para sucederle el Sr. Partiot, cónsul que era de Francia en Milan.

Nueva-York 24. El expresidente de la república de los Estados-Unidos, general Grant, despues de permanecer algunos días en la isla de Cuba, se propone visitar Haití y Méjico, regresando á los Estados-Unidos en la próxima primavera.

Londres 24. El ministerio de Negocios extranjeros anuncia que las negociaciones entre las autoridades inglesas y portuguesas para la abolición de la trata de negros en el canal de Mozambique, adelantan de una manera muy satisfactoria.

Se tienen esperanzas de que pronto se firmará un armisticio entre los chilenos y los aliados.

Ecos de Madrid

El banquete dado anoche en Palacio fué tan espléndido como los que se celebran en el regío alcázar. El salón-comedor ofrecía un aspecto brillantísimo, tanto por la riqueza del decorado como por su magnífica iluminación.

Occupaban la derecha de S. M. el Rey la archiduquesa María, el embajador de Francia, la infanta doña Cristina, el ministro de la Marina, la señora del ministro de la Guerra y el duque de Osuna, y la izquierda la princesa de Asturias, el cardenal arzobispo de Toledo, la señora del embaajador de Francia, el ministro de Méjico, la señora del ministro de Ultramar y el ministro de Austria.

Hallábanse sentados á la derecha de

S. M. la Reina el nuncio de Su Santidad, la infanta doña Paz, el presidente del Congreso, la marquesa de Santa Cruz, el marqués de Navaliches, la marquesa de Alcázar y el ministro de Italia, y á la izquierda el ministro de Hacienda, la infanta doña Eulalia, el ministro de la Guerra, la señora del ministro de Fomento, el conde de Pinhermoso y el ministro de Bélgica.

Seguian despues, por órden jerárquico, los caballeros del Toison, los capitanes generales, los presidentes de los tribunales superiores y cuantos personajes concurren por su posición á estas solemnidades oficiales.

La fiesta terminó á las once de la noche. SS. MM. conversaron familiarmente con las personas que tuvieron la honra de asistir al banquete.

En la gran parada que se verificará mañana en los paseos de Recoletos y Castellana, formarán dos divisiones de infantería, una de caballería y una brigada de artillería.

La primera division de infantería, al mando del general Ruiz Salaverría, la formarán las brigadas Moltó y Coello, y la segunda, al del general Molins, las brigadas Sanfelices y Castellví.

La brigada Moltó está compuesta del regimiento de la Princesa y el primero de ingenieros; la brigada Coello de los regimientos de Mallorca y Sevilla; la brigada Sanfelices de los regimientos de Canarias y Garelano, y la brigada Castellví de los batallones de cazadores de Ciudad-Rodrigo, Arapiles, Puerto-Rico y Manila.

La brigada de artillería, al mando del brigadier Sanchez, constará del segundo regimiento de montaña, el segundo batallón del montado de ingenieros, y los primero, cuarto y sétimo montados de artillería.

La division de caballería, al mando del general Jaquetot, la compondrán las brigadas Contreras y Chacon: la primera formada por los regimientos de lanceros del Rey, Reina y Montesa, y la segunda por los de husares de la Princesa y Pavia.

La infantería formará en línea de columnas de medios batallones, y el desfile tendrá lugar por los paseos del Prado y Botánico delante de S. M., que se colocará para presenciárselo en la subida á la Puerta de Alcalá, entre el palacio de Murga y los jardines de San Juan.

La línea será mandada por el capitán general del distrito, marqués de Estella.

S. M. la Reina, la princesa de Asturias y sus augustas hermanas presenciarn la revista, colocándose enfrente de S. M. durante el desfile.

Si se acuerda que el desfile de las tropas se verifique mañana por la calle de Alcalá, S. M. la Reina y SS. AA. las infantas podrán presenciárselo desde el pabellon de la Junta superior consultiva de

Guerra, que está instalado en el palacio de Buenavista.

Los billetes para el almuerzo de la prensa pueden recogerlos los periodistas y ex-periodistas que deseen asistir en el Circulo de la Union Mercantil, Carretas, 14, segundo, hasta el 26 del actual, todos los dias, de una á cinco de la tarde.

Segun parece, la actitud que algunos concejales han tomado con motivo del asunto de los mercados y el del arreglo con los tenedores de la deuda municipal, preocupa al señor marqués de Torneros, y se decía que habia celebrado anteayer una conferencia con el señor gobernador, en la cual le dió conocimiento de las dificultades que encuentra entre sus compañeros de municipio para llevar adelante dos cuestiones ten importantes para el pueblo de Madrid.

Parece muy probable la eleccion de don Gabino Tejada para la vacante que dejó en la Academia Española la muerte del señor Ayala.

Anoche salió para Málaga, adonde lleva el encargo de instalar la estación vitícola recientemente creada en dicha provincia, el ingeniero agrónomo D. José de Robles. La estación quedará, despues de instalada, bajo la direccion del ingeniero de dicha provincia, Sr. Sanchez.

Segunda edicion

Despues de la órden del día se ha presentado una proposicion de ley en el Congreso para construir un ferrocarril de Sierra Alamillos á Almería.

El Sr. Hernandez Lopez ha presentado una enmienda pidiendo que se establezca en el artículo 1.º de dicho proyecto que no habrá subvencion directa ni indirecta. El Sr. Garcia Lopez, de la comision, contesta al Sr. Hernandez; admitiéndose la enmienda y quedando aprobado el proyecto.

Se cree que, en vista de la mejoría del Sr. Cánovas, el lunes se presentará en el Congreso, interpellándole el Sr. Posada Herrera acerca de la abstencion de las minorías.

El Sr. Cánovas confirmará en el banco azul las mismas explicaciones que dió en el Senado contestando al Sr. Güell y Rente, si bien se espera que las explicaciones en dicho día sean más amplias.

Si las explicaciones que dé el Sr. Cánovas en la sesión del lunes fuesen tan ambiguas que no llegasen á satisfacer á las minorías, es posible que en aquella misma tarde se redacte un respetuoso mensaje á S. M. el Rey, en el cual le manifestarán

las minorías la base de su conducta en la Cámara y la irrevocable resolucio de separarse de ella por completo.

Antes de tomar dicha resolucio celebrará una reunion la comision de las oposiciones.

Esta tarde se han reunido en la secretaría del Congreso los señores diputados y senadores que componen la comision mixta del proyecto de abolicion de la esclavitud, para ponerse de acuerdo respecto del referido proyecto y proceder á la ultimacion del mismo, con objeto de que sea sancionado á la mayor brevedad.

Esta tarde se ha presentado al Congreso una proposicion de ley para la construccion de un ferrocarril de vía estrecha de Aguilas á Lorea y Sierra Almagrera.

Dicha proposicion, que ha apoyado el Sr. Diaz Ajero, autor de ella, ha sido tomada en consideracion.

Como tenemos dicho, el Manifiesto democrático tardará aún algunos dias en publicarse, y hasta hemos oido decir que habia quien opinaba que debiera desistirse de su publicacion, en vista de que algunos demócratas que estaban anteriormente conformes en suscribirlo, hoy no quieren que su firma figure en dicho documento.

Decíase esta tarde, refiriéndose á noticias oficiales, que habia aparecido abandonado un buque español en las aguas de Alicante, y que en él se habia encontrado documentación y cartas de un teniente coronel que se supone ha perecido ahogado.

El general que más probabilidades reune para la capitania general de Madrid es el Sr. O'Ryan, que indudablemente será el nombrado en el próximo Consejo de ministros.

En el Congreso ha continuado esta tarde la discusion del proyecto declarando de utilidad pública la calcinacion de los minerales de Huelva, habiendo hecho uso de la palabra para alusiones personales los señores Silvela (D. Luis) y Alba Salcedo, consumiendo el segundo turno en contra el Sr. Martinez Luna, á quien ha contestado el Sr. Bosch, como de la comision.

A última hora se decía esta tarde que era indudable ya, en vista de la mejoría del Sr. Cánovas, que las explicaciones serán dadas en la sesión del lunes, contestando á la pregunta que hará el Sr. Posada Herrera.

Se nos ha dicho, á la hora de retirarnos del Congreso, que hoy habian celebrado una conferencia los Sres. Sagasta y Posada Herrera, y otra el jefe de los consti-

tucionales con el general Martinez Campos.

El Sr. Cánovas del Castillo abandonará mañana el lecho.

En la sesion de esta tarde en el Senado han sido aprobados sin discusion cuatro proyectos de ley sobre obras públicas y un suplemento de crédito al ministerio de la Guerra.

Ha sido nombrado presidente de la comision mixta para el proyecto de abolicion el Sr. D. Manuel Silvela, y secretario el Sr. D. José Porrua.

Tambien han quedado nombradas las comisiones para el proyecto de ferrocarril de Puerto-Llano, eligiéndose presidente al señor marqués de Alhama y secretario al señor conde de la Romera; la de reforma de la ley electoral y la de division de distritos electorales, que han nombrado presidente el Sr. D. José Barzanallana.

Esta noche se reunen en casa del señor Giraud los diputados cubanos para resolver acerca de la decision, indicada por alguno de ellos, de abandonar el Parlamento y marchar á la Isla á comunicar á sus electores el resultado de sus gestiones en el Congreso y con el Gobierno.

En los primeros dias 4 de Febrero tiene el propósito el señor ministro de Hacienda de presentar al Congreso los presupuestos generales de 1880 á 1881.

Durante las últimas veinticuatro horas trascurridas desde las diez de la mañana de ayer á igual hora de la de hoy, han sido detenidos en esta capital por diferentes delitos leves 62 individuos de uno y otro sexo.

Telegramas de la tarde

Paris 24.

Hoy ó mañana, por consejo de los médicos, abandonará á Cannes la emperatriz de Rusia.

En los presupuestos franceses de este año resulta un excedente de 34 millones de francos.

En los centros ministeriales se desmiente que el gobierno trate de expulsar de Francia al príncipe Napoleon.

La semana próxima se reunirán las juntas directivas de las izquierdas para indicar los individuos que deben formar la comision encargada de emitir dictamen sobre la amnistia completa.

Londres 24.

La edicion de la tarde del Times, ocupándose de las últimas disposiciones del gobierno alemán aumentando el efectivo de su ejército, dice que si esta medida no tiene nada de amenazadora, como aseguran los periódicos oficiosos berlineses, revela por lo ménos el estado inquieto y la

trégua de los ejércitos de Europa, cuyo horizonte está cubierto de nubes que amenazan tormenta.

El rayo, añade, puede estallar repentinamente.

Fundándose en esto el Times, manifiesta que Inglaterra debe ser fuerte para que su voto sea respetado en los consejos de Europa, y en caso necesario, para desempeñar en ellos un papel decisivo.

Los once nuevos regimientos de infantería que se crean en Alemania se compondrán de ocho prusianos, dos sajones y uno bávaro.

Se crea ademias otro regimiento de artillería de campaña, uno de á pié y un batallón de ingenieros.

Se aumentan los regimientos existentes con 32 baterías de campaña, de las cuales pertenecerán 24 á Rusia, cuatro á Baviera, dos á Wurtemberg, y dos á Sajonia.

Paris 24.

Los precios de cereales sin variacion notable en los principales mercados, y encalmadas las transacciones.

Berlin 24.

La prensa alemana en general no se muestra hostil á la nueva política francesa, bajo el punto de vista exterior, diciendole que el acuerdo entre Alemania y Francia es la garantía de la paz europea.

Table with financial data: Bolsa DEL DIA 24 DE ENERO. GOTIZACION OFICIAL. FONDOS PÚBLICOS. Includes items like Renta perpetua al 3 por 100, Id. exterior id., Deuda amortizable con interes 2% interior, etc.

—¿Qué decisí... —Acaban de secretar del Sena; y si de ella no res... —¿Puedes volver á la cárcel para aplicar el corre... —Respondiendo de ella con cuanto tengo, y hasta con mi vida.

—¿Está es la inspeccion de policia... —¡Calla! ¡Pues me informaron bien! ¡Y en dónde está ese depósito? —En el muelle del Horloger; á pocos pasos de aquí. En aquel momento salia el agente, despues de haber dado parte del suceso; escuchó la conversacion y habló en secreto con el empleado á quien habia interpellado Athenais, el cual dijo: —¡Ah! Señora...

214 EL HOMBRE DE HIERRO —¿Entonces, seguid á este agente. Y en un momento subió al coche con el agente, y mandó ir al punto por aquél designado. Ya estaba entonces despejado el cielo; pocos nubecitas, y esas fugitivas hacia el Nordeste, iban huyendo del poderoso sol que habíablas vencido. Saltó Athenais del coche, y con su innata vivacidad se acercó á Sofia, gritando: —¡Desgraciada!... ¡Conque quisiste quitarme la vida! —¡Ah, señorita!... ¿Qué habia de hacer? —¡Pues... me gustó! ¿Qué habias de hacer! Volver á casa á servirnos, no ya como asistente, como criada. —¡Yo... yo!... ¿Por qué no? Vámos, ven al coche, Helena nos espera... Por fortuna, no te habrás resfriado en pleno mes de Junio... ¡Vaya una diablura! Viviendo se puede remediar todo, y quizá venga á Paris alguno que haga regresar á José. ¡Pero mántarse! ¡Vaya un remedio bueno para sí y para los demás! El agente dijo cortesmente á Athenais que el Estado concedia una gratificacion al que salvaba la vida á un suicida, pero cuando alguno respondia por aquél... —Entiendo; ¿qué debo dar? —Veinticinco francos. —¡Annque fuera triple diera yo por llevármela viva á casa. El agente llamó al hombre de la pipa, que fué el verdadero salvador de Sofia, y le dijo: —Tomad lo que os da esta señorita.

215 EL HOMBRE DE HIERRO —¿Entonces, seguid á este agente. Y en un momento subió al coche con el agente, y mandó ir al punto por aquél designado. Ya estaba entonces despejado el cielo; pocos nubecitas, y esas fugitivas hacia el Nordeste, iban huyendo del poderoso sol que habíablas vencido. Saltó Athenais del coche, y con su innata vivacidad se acercó á Sofia, gritando: —¡Desgraciada!... ¡Conque quisiste quitarme la vida! —¡Ah, señorita!... ¿Qué habia de hacer? —¡Pues... me gustó! ¿Qué habias de hacer! Volver á casa á servirnos, no ya como asistente, como criada. —¡Yo... yo!... ¿Por qué no? Vámos, ven al coche, Helena nos espera... Por fortuna, no te habrás resfriado en pleno mes de Junio... ¡Vaya una diablura! Viviendo se puede remediar todo, y quizá venga á Paris alguno que haga regresar á José. ¡Pero mántarse! ¡Vaya un remedio bueno para sí y para los demás! El agente dijo cortesmente á Athenais que el Estado concedia una gratificacion al que salvaba la vida á un suicida, pero cuando alguno respondia por aquél... —Entiendo; ¿qué debo dar? —Veinticinco francos. —¡Annque fuera triple diera yo por llevármela viva á casa. El agente llamó al hombre de la pipa, que fué el verdadero salvador de Sofia, y le dijo: —Tomad lo que os da esta señorita.

—¿Puedes volver á la cárcel para aplicar el corre... —Respondiendo de ella con cuanto tengo, y hasta con mi vida.

—¿Está es la inspeccion de policia... —¡Calla! ¡Pues me informaron bien! ¡Y en dónde está ese depósito? —En el muelle del Horloger; á pocos pasos de aquí. En aquel momento salia el agente, despues de haber dado parte del suceso; escuchó la conversacion y habló en secreto con el empleado á quien habia interpellado Athenais, el cual dijo: —¡Ah! Señora...

211 EL HOMBRE DE HIERRO —¿Entonces, seguid á este agente. Y en un momento subió al coche con el agente, y mandó ir al punto por aquél designado. Ya estaba entonces despejado el cielo; pocos nubecitas, y esas fugitivas hacia el Nordeste, iban huyendo del poderoso sol que habíablas vencido. Saltó Athenais del coche, y con su innata vivacidad se acercó á Sofia, gritando: —¡Desgraciada!... ¡Conque quisiste quitarme la vida! —¡Ah, señorita!... ¿Qué habia de hacer? —¡Pues... me gustó! ¿Qué habias de hacer! Volver á casa á servirnos, no ya como asistente, como criada. —¡Yo... yo!... ¿Por qué no? Vámos, ven al coche, Helena nos espera... Por fortuna, no te habrás resfriado en pleno mes de Junio... ¡Vaya una diablura! Viviendo se puede remediar todo, y quizá venga á Paris alguno que haga regresar á José. ¡Pero mántarse! ¡Vaya un remedio bueno para sí y para los demás! El agente dijo cortesmente á Athenais que el Estado concedia una gratificacion al que salvaba la vida á un suicida, pero cuando alguno respondia por aquél... —Entiendo; ¿qué debo dar? —Veinticinco francos. —¡Annque fuera triple diera yo por llevármela viva á casa. El agente llamó al hombre de la pipa, que fué el verdadero salvador de Sofia, y le dijo: —Tomad lo que os da esta señorita.

211 EL HOMBRE DE HIERRO —¿Entonces, seguid á este agente. Y en un momento subió al coche con el agente, y mandó ir al punto por aquél designado. Ya estaba entonces despejado el cielo; pocos nubecitas, y esas fugitivas hacia el Nordeste, iban huyendo del poderoso sol que habíablas vencido. Saltó Athenais del coche, y con su innata vivacidad se acercó á Sofia, gritando: —¡Desgraciada!... ¡Conque quisiste quitarme la vida! —¡Ah, señorita!... ¿Qué habia de hacer? —¡Pues... me gustó! ¿Qué habias de hacer! Volver á casa á servirnos, no ya como asistente, como criada. —¡Yo... yo!... ¿Por qué no? Vámos, ven al coche, Helena nos espera... Por fortuna, no te habrás resfriado en pleno mes de Junio... ¡Vaya una diablura! Viviendo se puede remediar todo, y quizá venga á Paris alguno que haga regresar á José. ¡Pero mántarse! ¡Vaya un remedio bueno para sí y para los demás! El agente dijo cortesmente á Athenais que el Estado concedia una gratificacion al que salvaba la vida á un suicida, pero cuando alguno respondia por aquél... —Entiendo; ¿qué debo dar? —Veinticinco francos. —¡Annque fuera triple diera yo por llevármela viva á casa. El agente llamó al hombre de la pipa, que fué el verdadero salvador de Sofia, y le dijo: —Tomad lo que os da esta señorita.

—¿Puedes volver á la cárcel para aplicar el corre... —Respondiendo de ella con cuanto tengo, y hasta con mi vida.

AGUA DE BARCELONA

PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ

PROVEEDORA DE LA REAL CASA

y Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar, etc.

HIERRO DIALIZADO DE MENCHERO

Líquido en gotas concentradas contra la anemia, clorosis, debilidad, agotamiento, leucorrea, etc.

CHOCOLATES, TES Y CAFES. COMPANIA COLONIAL. Mayor, 18 y 20. Monters, 8.

ULTRAMARINOS DE CARLOS PRASST

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

En este bien acreditado establecimiento hallará el público un completo y variado surtido en vinos de Jerez, Málaga, Burdeos, Oporto, etc.

LA VENECIANA

ADMIRABLE PREPARACION sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba.

Puntos de venta en provincias: Albacete, calle de Salamanca, 5; Almería, comercio de D. Juan Pecino; Badajoz, Perfumería Higiénica Inglesa; Badajoz, Plaza de la Constitución, núm. 10; Bilbao, comercio de Doña Ramona Jáuregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, Sres. Roig, hermanos; Cádiz, en la redacción de 'La Palma'; Ferrol, Real, núm. 187; Guantánamo, calle de San Sebastián, 7; Logroño, Mercaderes, 20; Murcia, Jarro, 5; Málaga, calle de Granada, 2 y 4 Oviado, comercio del Sr. Castellés; Pamplona, Calceteros, 1; Palencia, Mayor, 108; principal, Santander, Blanca, 10; guantería; Sevilla, Siervas, 69; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Valencia, calle de San Vicente, 22; y Sombretería, 5, boticas.

LINEA DE VAPORES ESPAÑOLES

OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA PARA MANILA. El 6 de Febrero saldrá de Cádiz y el 11 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español VICTORIA.

RECOMENDAMOS el nuevo corse-taja modelo para sujetar y disminuir el vientre e impedir toda clase de dolencias. Idem Princess, largo, para vestir con elegancia.

LA NIÑEZ. REVISTA DE EDUCACION Y FORTUNA. Se publica los días 5, 15 y 25 de todos los meses, fuertemente impresa y con bellas ilustraciones.

AVISO IMPORTANTE

A los señores «médicos», al «clero», «dentistas», «ingenieros» y otras personas que desean obtener el «diploma» de «doctor» ó de «licenciado» de una Universidad extranjera, dirigirse con carta certificada á Madrid, 13, plaza del Rey, Jersey (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

CASA EDITORIAL DE MEDINA

CAMPOMANES, 8, MADRID

BIBLIOTECA ECONOMICA

2 reales cada tomo en toda España.

- Feullet.—Un matrimonio aristocrático... 1 tomo
J. Sand.—El corte de genio... 1 »
E. Scribe.—El Rey de oros.—El precio de la vida.—Judic... 1 »
Ponshkine.—Un tiro.—El constructor de ataúdes.—La nevada... 1 »
E. Castelnuovo.—La pier-na de Juanito.—La confes-ion de Dorotea... 1 »

ANUNCIOS

GACETA UNIVERSAL

Se reciben en esta Administración, plaza de la Armería, 3, principal, en casa del único agente, D. Antonio Escamez, Prediados, 35, entre-suelo, ó de su representante en París, Mr. Saissot, rue Cadet, 11.

COLEGIO DEL NIÑO JESUS

DIRIGIDO POR EL PRESBITERO DON RAFAEL SEGARRA ROCAMORA PROFESOR DE PRIMERA ENSEÑANZA. Calle del Pez, núm. 23, piso bajo.

Cuadro de profesoras y asignaturas que tienen á su cargo. PRIMERA ENSEÑANZA.

Sección 1.ª—(Clase de párvulos).—D. Isidro Corrales y Aguilera, profesor de primera enseñanza. Sección 2.ª—D. Evaristo de Vicente y Martín, profesor de primera enseñanza. Sección 3.ª—D. Ricardo Carbó y Badia, profesor de primera enseñanza. Sección 4.ª—D. Rafael Segarra Rocamora, presbítero, profesor de primera enseñanza.

SEGUNDA ENSEÑANZA. Primer año de Latin y Psicología Lógica y Ética.—D. Francisco de P. Cornet y Enrich, licenciado en Filosofía y Letras.

Segundo año de Latin y Retórica.—D. Jacinto García y Calvo, licenciado en Filosofía y Letras. Geografía, Historia de España y Universal.—D. Juan L. Carralero y Gonzalez, licenciado en Filosofía y Letras. Aritmética y Algebra y Geometría y Trigonometría.—D. Mauricio Subirá y Mórros, licenciado en Ciencias.

Física y Química, Historia Natural, Fisiología y Agricultura.—Don Juan José García y Gomez, licenciado en Ciencias. Inspector para la clase de estudio, D. Plácido Lopez y Daroca, profesor de primera enseñanza. Profesor de Dibujo, D. Manuel Sala Juñen.

Las clases de Religión y Moral durante el curso y de preparación para la Confesión y Comunión en tiempo de Cuaresma están á cargo del Director del Colegio. Hé aquí los resultados obtenidos en la segunda enseñanza en el curso anterior: Número total de exámenes celebrados... 138

PREMIOS Y MENCIONES HONORIFICAS. Un premio en Historia de España. Otro en Física y Química. Dos menciones honoríficas en Historia Universal. Otra mención honorífica en Fisiología ó Higiene.

VENTA DE SOLARES

Uno de 21.000 pies cuadrados, calle de Santa Engracia, núm. 18, esquina á una calle nueva. Otro de 51.000 pies cuadrados entre las calles de Hermosilla y Goya, lindando con el paseo de la Ronda. Otro de 16.000 pies cuadrados en la calle de Hermosilla, núm. 10. Otro de 13.000 pies cuadrados en la calle de Velazquez, detrás de la casa núm. 21 de la calle de Goya. Otro de 38.000 pies cuadrados entre el paseo de Santa Engracia y calle de Almagro, junto al palacio del señor duque de Almodóvar. Otro de 285.000 pies cuadrados. Su fachada á la carretera de Aragón. Los planos y demas explicaciones se darán calle de Luchana, número 3 moderno, cuarto principal, todos los días de ocho á diez de la mañana y de seis de la tarde en adelante.

218 EL HOMBRE DE HIERRO. brusca corriente, porque allí el agua está como en un río, lentamente encerrada entre dos muelles. El marinero vacilaba; pero el hombre de la pida dijo: —¡Bah! Por salvar á esa infeliz, bien se puede arriesgar el pellejo.

219 EL HOMBRE DE HIERRO. por atracción el agua quisiera absorberla, agitó el brazo como si quisiera arrojarla y se le cayó encima. En aquel terrible momento se acercó á ella un niño corso de diez años, diciendo: —¡Dadme, por Dios, una limosna!

216 EL HOMBRE DE HIERRO. —No, muchas gracias, nada quiero. —Pero... ¿por qué la vida os obsesiona así? —Porque no quiero. —Sin embargo... —¡La salvé! Pues mejor; eso no vale la pena, cualquiera hubiese hecho lo mismo. Dad el premio al marinero.

217 EL HOMBRE DE HIERRO. —¡Firma actor así—se dijo Fiorina.—Preciso es ser una actriz de mi fuerza para no haberme dejado engañar... No es posible distraerme mejor... ¿Qué se proponía este hombre? ¿Qué temerá? ¿Qué tendrá que ver con el Hombre de Hierro? Algo debe existir entre el asunto del boulevard Bessieres y mi antigua ama, cuando su marido tanto interés toma en el negocio; y no en balde quisó M. Claudio que se la espiese. Cuando me acuerdo que el jefe de la publicación seguridad me despidió sonriendo y me dijo: «¡Dios, Dios, hija, no servís para el oficio, rid á casa-tienda tendida. Mis aspiraciones son horro mas elevadas, y si acepté la proposición de M. Claudio fué para recuperar mi libertad; ahora será cuando miro el no volver á perderla. Poco me costaba el ir ahora mismo á la prefectura y dar parte de cuanto he observado. Segura estoy de que antes de una hora estaba en casa del juez de instrucción el bello baron de la Ribera, pero... pienso en dejar una gratificación mezquina, por lo que puede producirme la multa que voy descubriendo. Este es un baron tramposo, cuya baronía, seguramente, será tan de contrabando como mi condado; alíandome con él, puedo ganar mucho. Que se arreglen como puedan policía y justicia.

Del mismo modo que hemos encargado al benévolo Jector, que reuener á Lonsalot, debe tener también presente á este raro personaje á quien sabemos de conocer. Por ahora le dejaremos; porque antes de encontrarle nuevamente, debemos conocer á otros importantes personajes, y ver otra vez á algunos de los que ya conocemos.

Cuando terminó Fiorina su mental monólogo, mandó al cocinero hacer alto, y á pie se dirigió á su casa con ánimo de formar un plan bien calculado, para, formulado una vez, reflexionar sobre él, corregirlo y dejarle tal y tan perfecto que resultase de éxito seguro.